

Le Comité Régional Auvergne-Rhône-Alpes de Gymnastique vous présente sa Newsletter. Cette lettre d'information est l'organe officiel de communication entre le Comité et les clubs de la Région affiliés à la FFGym.



Newsletter # 37 | Juin 2020



COVID-19 : Opération contact Clubs

Madame la Présidente, Monsieur le Président,

Nous vous adressons le **résultat de l'Opération Contact Clubs qui a été menée durant la période de confinement imposée par la pandémie de la COVID 19.**

Nous remercions vivement les dirigeants des 102 Clubs qui ont répondu à cette enquête.

Nous vous laissons découvrir la synthèse de cette opération, qui expose un panorama très intéressant de cette situation inédite.

Nous vous souhaitons une bonne lecture, et vous adresserons prochainement le Guide Spécifique pour la Gymnastique élaboré conjointement par le Ministère et la FFGym.

Bien Amicalement,

Jacques VAREYON
Président CAURAG

Nombre de réponses par département :

- Dans le département de **l'Ain**, **13 clubs** sur 19 ont répondu.
- Dans le département de **la Drôme**, **6 clubs** sur 11 ont répondu.
- Dans le département du **Puy-de-Dôme**, **10 clubs** sur 12 ont répondu.
- Dans le département de **la Savoie**, **7 clubs** sur 11 ont répondu.
- Dans le département de **la Haute-Savoie**, **5 clubs** sur 14 ont répondu.
- Dans le département de **l'Allier**, **4 clubs** sur 9 ont répondu.
- Dans le département de **l'Ardèche**, **6 clubs** sur 7 ont répondu.
- Dans le département du **Cantal**, **2 clubs** sur 2 ont répondu.
- Dans le département de **l'Isère**, **11 clubs** sur 14 ont répondu.
- Dans le département de **la Loire**, **8 clubs** sur 12 ont répondu.
- Dans le département de **la Haute-Loire**, **3 clubs** sur 5 ont répondu.
- Dans le département du **Rhône**, **26 clubs** sur 42 ont répondu.

Avez-vous maintenu des relations avec vos adhérents ?

- **OUI** pour **95 clubs**
- **NON** pour **7 clubs**

Si oui à la réponse précédente, par quel(s) moyen(s) ?

Réponses principales :

- Visio
- Mail
- Vidéo
- Réseaux sociaux (Facebook, Instagram, Messenger)
- Défis gymniques – Envoi de séance

Autres moyens de communication :

- Téléphone
- WhatsApp
- Site Internet
- GestGym
- Newsletter
- SMS
- Chaîne YouTube

Pensez-vous devoir rembourser en partie la cotisation ? (Sachant que la cotisation n'est pas le paiement d'un service)

76 clubs ont répondu **NON** à cette question.

La majorité des clubs vont faire un **geste sur les prix des cotisations** pour la saison 2020/2021.

Plusieurs clubs vont faire un **avoir** aux adhérents qui renouvelleront leur licence la saison prochaine ou encore quelques-uns vont proposer des **stages, des cours gratuits cet été**.

Enfin, certains clubs vont faire des **exceptions** suivant les difficultés des familles.

Avez-vous des inquiétudes pour vos effectifs à la prochaine rentrée ?

79 clubs ont répondu **OUI**, contre **23 clubs** qui n'ont pas d'inquiétude concernant leurs effectifs pour la saison 2020/2021.

Comment avez-vous géré le statut de vos salariés ?

- 71 clubs : Chômage partiel pour l'ensemble des salariés
- 12 clubs : Maintien en activité
- 12 clubs : Pas de salarié
- 2 clubs : Chômage partiel pour une partie des salariés
- 2 clubs : Maintien du salaire malgré un arrêt de l'activité
- 1 club : Un entraîneur auto-entrepreneur avec maintien de son indemnité jusqu'à fin juin
- 1 club : 15j télétravail puis chômage partiel/télétravail : 4j/1j
- 1 club : Pour les CDD chômage à 100%, et pour les CDI 30% d'activité et un complément versé par le club

Avez-vous des inquiétudes pour pérenniser vos emplois ?

54 clubs ont répondu **OUI**, contre **48 clubs** qui n'ont pas d'inquiétude concernant la pérennisation de leurs emplois.

Avez-vous bien reçu les informations du CAURAG (Newsletter) ?

OUI pour **96 clubs** / **NON** pour **6 clubs**

Si oui à la question précédente, qu'en pensez-vous ?

Nous avons reçu **85 réponses** à cette question.

La majorité des clubs trouve que les newsletters sont intéressantes, utiles avec des informations pertinentes surtout au sujet de la situation actuelle. Ils sont aussi contents car elles permettent de garder un lien avec le comité. Les informations communiquées ont aussi permis de les aider au niveau des cotisations et leur ont donné des solutions pour rester en contact avec leurs adhérents.

Avez-vous bénéficié d'un relais de l'agent de développement du Comité Départemental ?

37 clubs ont répondu **OUI**, contre **65 clubs** qui n'ont pas bénéficié d'un relais de l'agent de développement du Comité Départemental.

Si oui à la question précédente, qu'en pensez-vous ?

31 clubs trouvent très bien et appréciable que l'agent de développement prennent des nouvelles et que le Comité Départemental se soucie des clubs.

Quelques clubs ont trouvé que l'appel a été fait tardivement.

Avez-vous pensé à compenser les séances perdues au printemps par des séances organisées cet été ?

- **OUI** pour **51** clubs
- **NON** pour **51** clubs

Avez-vous des idées, suggestions, une stratégie pour votre club lors de la reprise ? Si oui, lesquelles ?

Une partie des clubs envisage la **reprise des cours en extérieur** avec des effectifs réduits.

Beaucoup sont en **attente des décisions gouvernementales**, particulièrement par rapport aux consignes sanitaires.

Certains clubs ne pourront **réouvrir leurs portes qu'à la rentrée** (en septembre) car les mairies bloquent l'ouverture des gymnases pendant l'été.

Les clubs qui ont à nouveau accès aux **gymnases privilégient les entraînements des sportifs compétiteurs.**

Votre club est-il soutenu par la commune ou les autres collectivités ?

- **OUI** pour **60** clubs
- **NON** pour **42** clubs

24 clubs reçoivent les **subventions** annuelles de leur mairie mais aucune aide financière n'a été mise en place par rapport à la crise sanitaire.

Certains clubs n'ont pas de subvention ou de soutien spécifique mais ils sont tout de même accompagnés, en maintenant un lien relationnel sous forme d'échange ou de réunion. Beaucoup de mairies coopèrent avec les clubs en mettant les salles et le matériel à disposition.

Autres questions, remarques, suggestions à nous faire parvenir ?

Principales remarques des clubs :

- Ne pas augmenter les cotisations fédérales (déjà fait) et régionales ; baisse des frais d'engagements pour la saison prochaine.
- Nous allons réfléchir à diminuer nos cotisations pour les adhérents présents cette année. Ne serait-il pas envisageable que toutes les strates fédérales en fassent de même, afin de proposer une remise substantielle. Le même raisonnement pourrait se faire auprès de l'assurance liée à la licence.
- Des réductions sont à prévoir sur les adhésions, ainsi que des baisses d'inscriptions et il serait bien que les clubs ne paient pas en totalité toutes les inscriptions dues à la Région.
- Beaucoup de clubs vont devoir opter pour un rabais sur la cotisation de l'an prochain. La Fédération devrait aussi y réfléchir.. si elle maintient le prix des licences, peut-être baisser les tarifs d'affiliation pour cette année, ce qui serait perçu comme un geste envers les clubs.

Questions ou remarques spécifiques :

- Pouvons-nous avoir les protocoles sanitaires pour les clubs de gym (bien sûr, dès que vous les avez) et comment noter sur notre Règlement Intérieur le non-remboursement des cotisations en période de pandémie ? **(ESSM Gymnastique – 38)**
- Comment faire pression sur la mairie pour l'utilisation du gymnase, qu'il ferme jusqu'à la fin juillet ? **(Avenir Gessien Thoiry – 01)**
- Nous nous interrogeons au sujet des éventuels changements réglementaires au niveau compétitif (catégories, organisation, dates...) - Serait-il possible d'organiser des sessions de formation de Juges à distance pendant cette période creuse ? **(ACS Gymnastique – 38)**
- Notre situation va se compliquer à la rentrée, car une de nos salariées va être en congé de maternité (ce qui est très bien pour elle !) mais nous allons devoir trouver un ou une remplaçant(e) jusqu'à fin novembre. **(U.S Vic le Comte gymnastique – Puy de Dôme)**

- J'ai lancé auprès de la Communauté de Communes "Roannais Agglomération", l'idée qu'annuellement elle orchestre un forum de rencontre "Entreprises/Clubs sportifs employeurs" afin de faciliter les contacts de partenariats, mais également suggérer l'ouverture d'un emprunt remboursable à échéances ou par rendu de services. Qui ne tente rien n'a rien, n'est-ce pas ? **(Union Gymnique Roanne Mably – Loire)**
- Peut-être envisager, si ce n'est déjà pas prévu par la Fédération, des tutos simples de mise en application des mesures de protection à venir éventuellement.
- Y a-t-il un fonds de solidarité prévu pour les clubs de sport ? **(Firminy Gym – 42)**
- On attend que la FFG nous aide à œuvrer auprès des mairies pour une réouverture des gymnases, avec les consignes adaptées (très petits groupes, échelonnement, masques...) et à charge pour chaque club de se réorganiser pour le mettre en œuvre. **(Lyon Montchat GR – 69)**
- Nous réfléchissons sur la possibilité de faire des entraînements chez des parents de gymnastes ayant l'espace nécessaire. Quid de l'assurance responsabilité civile de l'entraîneur et du parent accueillant ? **(EDGAAP Publier – 74)**
- Nous avons repoussé nos inscriptions, car nous ne savons pas si l'activité va reprendre et dans quelles conditions. Nous avons actuellement une moyenne de 30 enfants par créneau horaire, si nous devons passer à 15, nous devons nous séparer d'un de nos salariés. Nous aimerions savoir le plus tôt possible dans quelles conditions se fera la reprise. **(Entente Gymnique du Faucigny – 74)**
- Notre principal problème est de trouver des entraîneurs, je ne comprends pas pourquoi après avoir déposé une annonce sur Pôle Emploi, à la FFG, aux missions locales, depuis 2 ans aucune candidature. **(Patronage Laïque de Craponne – 69)**

Beaucoup de clubs ont des craintes pour la reprise en septembre ou pensent que la saison 2021 va être compliquée. Ils ont des inquiétudes face aux parents qui ne souhaitent pas laisser leurs enfants à la rentrée, particulièrement sur le secteur Loisir et Baby Gym.

Dans l'ensemble, ce contact téléphonique a fait plaisir aux clubs, ils se sont sentis accompagnés et épaulés durant cette période.

Merci à tous les clubs pour leur participation.

Coronavirus : il existe des gestes simples pour vous protéger et protéger votre entourage



Se laver les mains
très régulièrement



Tousser ou éternuer dans
son coude ou dans un mouchoir



Utiliser des mouchoirs
à usage unique



Saluer sans se serrer la main,
éviter les embrassades



auvergne-rhone-alpes.ffgym.fr



FFGym Auvergne-Rhône-Alpes

Comité Régional Auvergne-Rhône-Alpes de Gymnastique
10 avenue Viviani 69200 VENISSIEUX

04 78 00 08 85 | contact@auvergne-rhone-alpes-ffgym.fr